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Un Bilancio
di Gaspare De Blasi

CIL ORSIVO

N
oi non ci abbiamo capito molto. E queste
note potrebbero chiudersi qui. Ma è nor-
male, per quanto forse per voi poco in-

teressante, dare una spiegazione. Non abbiamo
capito molto del Bilancio di previsione appro-
vato dal Consiglio comunale proprio in questi
giorni. Sono stati giorni di emendamenti e
anche di subemendamenti (per la serie non ci
facciamo mancare nulla), poi il testo proposto
dal sindaco e dalla giunta è stato approvato
dalla stragrande maggioranza dei presenti in
aula. Allora perché, signori consiglieri, avete
fatto opposizione per un anno intero, facendo
legittime proposte e sollevando altrettanti inte-
ressanti questioni? Si è arrivati a formare com-
missioni d'inchiesta (Giovanni XXIII docet), e
persino ad ipotizzare mozioni di sfiducia al sin-
daco. Mozioni che per quanto ne sappiamo non
sono non sono mai state presentate ma non solo
sembra che non raggiungano neppure il nu-
mero di firme idoneo alla bisogna. Noi appar-
teniamo alla generazione dei partiti. In
Consiglio comunale, non solo in quello lilybe-
tano, ci sono molti eletti in liste civiche e al-
cuni raggruppamenti di riferimento dei partiti.
Da quando sono stati eletti, diversi consiglieri
hanno lasciato il partito d'origine per transi-
tare nel gruppo misto o per fondare nuovi rife-
rimenti civici. Ora voi volete che in tutta
questa confusione non si generino atteggia-
menti e posizioni che risultino incomprensibili
a noi mortali che abbiamo anche la pena di do-
verli raccontare? Facciamo qualche esempio:
il Pd era partito ad inizio di consiliatura con
sette componenti, poi sono diventati cinque e
viste le polemiche interne forse 4. Ebbene non
ci si crederà, pur con argomentazioni che po-
trebbero sembrare valide, si sono divisi nel
voto che riguardava il bilancio proposto dalla
loro amministrazione. Così hanno fatto anche
i socialisti. [ ... ]

...continua in seconda

AMBIENTE /1

E’ stato sottoscritto ieri al Comune di Marsala
il nuovo contratto per la gestione del servizio
di raccolta rifiuti e di pulizia del territorio li-

lybetano. “Una giornata importante per la città, che
giunge dopo una procedura lunga oltre un anno -
afferma il sindaco Di Girolamo -. Ora è tempo di
entrare a pieno regime con i cambiamenti miglio-
rativi che abbiamo proposto e che mirano a rendere
sempre più pulita Marsala, ridurre la TARI e incre-
mentare la percentuale di raccolta differenziata che,
in atto, ci fa rientrare tra le città siciliane più vir-
tuose”. Il riferimento è al nuovo Piano dei Rifiuti in cui, a partire dal prossimo dicembre, è
prevista la “tariffazione puntuale” che – sottolinea il vicesindaco Licari - ”grazie alla infor-
matizzazione del servizio quantificherà i rifiuti prodotti da ogni singola utenza, con positive
ricadute sia in termini di risparmio per i cittadini che di controllo. Meno inquini, meno paghi
sarà il nostro slogan”. I quantitativi saranno riscontrabili grazie ai nuovi contenitori assegnati
alle famiglie, appositamente dotati di un chip che consentirà di seguire il ciclo dello smal-
timento dei rifiuti. Come abbiamo anticipato negli approfondimenti pubblicati sull’argo-
mento la scorsa settimana, Energeticambiente si occuperà della raccolta “porta a porta” per
abitazioni e attività commerciali, con la cadenza prevista per ciascuna tipologia di rifiuto,

ma anche dello spazzamento strade e del ritiro a
domicilio degli ingombranti, nonché del prelievo
degli oli nei centri di raccolta. L'Energeticambiente
si è aggiudicata la gara d'appalto bandita dalla SSR
“Trapani Provincia Nord”, offrendo per il lotto di
Marsala un ribasso dell'11,14% sull'importo a base
asta di quasi 70 milioni di euro. Gestirà il servizio
per i prossimi sette anni, succedendo di fatto a se
stessa. Nel 2009, durante l’amministrazione gui-
data dal sindaco Renzo Carini, era stata l’Aimeri
Ambiente ad aggiudicarsi la gestione della raccolta

rifiuti per sette anni, finchè la società lombarda non ha deciso di cedere questo ramo
d’azienda a una nuova società, l’Energeticambiente, che lo ha portato avanti in continuità,
beneficiando anche di una serie di proroghe tecniche fino alla celebrazione della nuova gara
e alla preparazione del nuovo contratto. Alla firma, avvenuta ieri mattina al Palazzo Muni-
cipale, erano presenti il sindaco Alberto Di Girolamo e l'assessore Agostino Licari (titolare
della delega all'Ambiente), il segretario generale Bernardo Triolo, il dirigente Francesco
Patti e il presidente della società Energeticambiente Davide Bianchi (con lui, il responsabile
area sud Giovanni Picone). Il nuovo contratto, dopo una fase di start up che inizierà a di-
cembre, entrerà a regime su tutto il territorio a partire dall’inizio del 2019

La fase di start up del nuovo piano avrà inizio a dicembre. Energetikambiente si occuperà del servizio per i prossimi sette anni

Raccolta rifiuti: firmato il nuovo contratto per la gestione

AMBIENTE /2

Il Porto di Marsala è oggetto di continui abban-
doni di rifiuti da parte di soggetti senza scru-
poli che, non curanti dei divieti di accesso in

porto e indisciplinati nei confronti dell’obbligo di
differenziare i rifiuti urbani, contribuiscono al de-
grado dell’area portuale lilibetana. In attesa di ca-
pire quale sarà il futuro dell’area portuale, sospesa
tra prospettive di rilancio e un presente fatto di cri-
ticità e degrado, la Guardia Costiera, guidata dal
Comandante Nicola Pontillo, si è attivata per tro-
vare una soluzione a tale annosa problematica.
Grazie alla sinergia con il Comune di Marsala, è
adesso in corso l’installazione di due telecamere
che, una volta entrate in funzione, permetteranno
di monitorare le aree su cui maggiormente si ri-
scontra tale fenomeno. Le sanzioni previste sono
molto salate, con l’obiettivo di scoraggiare chi ab-
bandona la propria sporcizia in un’area che do-

vrebbe essere sentita come patrimonio di tutta la
cittadinanza. “Tanto si sta facendo per aumentare
la sicurezza portuale – si legge nella nota firmata
dall’Ufficio Circondariale Marittimo di Marsala -

. L’impianto in questione, infatti, qualora necessa-
rio, potrà essere anche utilizzato come strumento
di indagine per eventuali altri atti illeciti che sa-
ranno commessi sulle banchine marsalesi”.

In corso di installazione due telecamere per monitorare l’area e scoraggiare l’abbandono di rifiuti

Videosorveglianza contro il degrado del Porto di Marsala



CRONACA - POLITICA - ATTUALITÀ

12
VENERDÌ MARSALA C’È

OTTOBRE 2018 PAG. 2

CRONACA /2

Un incidente è avvenuto nel
primo pomeriggio di ieri, verso
l'ospedale di Marsala. Una

donna procedeva per la via Salemi a
bordo della sua Punto, in direzione del
nosocomio "Paolo Borsellino", nei
pressi dell'incrocio con Amabilina. Da
qui poi ha fatto manovra per immettersi
da un venditore di frutta e verdura. Pro-
prio mentre si accingeva a compiere la
manovra, lo scooter appena dietro la
vettura probabilmente non ha fatto caso
alla manovra dell'auto ed è andato con-

tro la Fiat Punto grigia scura. ma la di-
namica dell'incidente è ancora tutta da
verificare. A rimanere ferito il ragazzo
a bordo dello scooter, un minorenne di
15 anni. Subito sul posto la Squadra In-
fortunistica della Polizia Municipale di
Marsala, l'ambulanza del 118 che ha
condotto il giovane al "Borsellino" e
successivamente anche la ditta Ecolsia
per il ripristino della carreggiata dopo
l'urto. Nella zona, dopo l'incidente, il
traffico nell'ora di punta si è notevol-
mente bloccato per poi tornare regolare.

Una Fiat faceva manovra e lo scooter appena dietro è andata contro l'auto. Dinamica al vaglio

Via Salemi: incidente tra auto e moto, ferito 15enne

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO
[ Un Bilancio ] - Dall'altra parte invece, dai sosteni-
tori della candidatura di Massimo Grillo che si con-
trapponeva al sindaco Alberto Di Girolamo, sono
arrivati diversi voti positivi al Bilancio. Ora il vostro
cronista potrebbe scrivere che si è formata una mag-
gioranza trasversale. Molti lo fanno senza sbagliare.
Intanto oggi il sindaco in una apposita conferenza
stampa illustrerà l'atto appena approvato. Noi però
non comprendiamo neppure perché l'opposizione non
abbiamo preceduto il primo cittadino e abbia spiegato
le ragioni del no. Ah, dimenticavamo. Di quale no par-
liamo se solo in 4 si sono opposti? A proposito se ab-
biamo capito bene a fronte dei 174 milioni di euro che
formano il Bilancio di Marsala, sono stati emendate
somme per poche migliaia di euro: lo 0,000001%. 

Le vie Vespri, A. D'Anna, Curatolo Taddei, L. An-
selmi Correale e Cammareri Scurti (quest'ul-
tima, nel tratto tra le vie XI Maggio e Garraffa)

- cui, ora, si aggiunge anche la via Caturca - resteranno
chiuse al traffico veicolare anche per tutto il mese di ot-
tobre. La fascia oraria in cui sarà consentito il solo tran-
sito pedonale resta confermata dalle ore 20 alle ore 02.
È quanto dispone un nuovo provvedimento della Poli-
zia Municipale, in attuazione della volontà dell'Ammi-
nistrazione comunale di rendere più agevole in quelle
strade - fino al 31 ottobre - la circolazione di cittadini e
visitatori, nonché di disabili e portatori di handicap. Le
suddette vie, infatti, ricadano o sono limitrofe all'area
del centro storico in cui molti operatori artigianali, com-
merciali e della ristorazione occupano il suolo pubblico
mediante installazione di strutture e attrezzature.

Prorogate alcune isole
pedonali a Marsala

Domani alle 11.30 verranno consegnati a Mozia
i lavori del progetto di riqualificazione ambien-
tale, restauro archeologico e valorizzazione

dell'Isola di Mozia, nella laguna dello Stagnone a Mar-
sala. Restauri archeologici, nuovi percorsi di visita e ri-
qualificazione degli esistenti, sistemazione del verde e
degli arredi esterni, realizzazione di una rete wi-fi su
tutta l’isola, rilievo aerofotogrammetrico dell’isola, rea-
lizzazione di una App e installazione di stazioni multi-
mediali e biciclette elettriche: questi alcuni degli
interventi previsti. Il progetto sarà presentato sull'isola
di Mozia dall’Assessore dei Beni culturali e dell’Iden-
tità siciliana Sebastiano Tusa e dal Soprintendente dei
Beni culturali di Trapani Riccardo Guazzelli.

Mozia, iniziano i lavori
di riqualificazione

Questa mattina, alle ore 10 – nella Sala Giunta
del Palazzo Municipale, il sindaco di Mar-
sala Alberto Di Girolamo terrà una confe-

renza stampa sulla approvazione del Bilancio 2018
da parte del Consiglio comunale. All’incontro pren-
deranno parte anche gli assessori della Giunta. 

Bilancio, sindaco
incontra la stampa

L’abbandono indiscriminato di rifiuti continua ad essere una vera e propria croce per la città di Marsala, con la presenza di di-
verse micro discariche sparse per il territorio lilybetano. A riguardo, l’amministrazione comunale ha effettuato un intervento
in contrada Santi Filippo e Giacomo, riuscendo a risalire all’autore dell’ennesima violazione. “Dai rifiuti siamo risaliti all'in-

civile non rispettoso della città e dei cittadini. Ora la Polizia Municipale notificherà all'interessato la multa di 400 euro; ma al suo
stesso domicilio verrebbe voglia di recapitargli anche i sacchetti di immondizia”. È quanto afferma il vicesindaco Agostino Licari,
nell'apprendere del citato episodio. A seguito di un’accurata verifica sono stati ritrovati tra i rifiuti documenti e carte utili all'indivi-
duazione dell'intestatario. “L'invito che ribadiamo – conclude Licari – è quello di non sporcare, di smaltire i rifiuti nelle giornate e
negli orari stabiliti”.

Abbandono rifiuti: individuato trasgressore

CRONACA /1

Nella serata di lunedì, i Ca-
rabinieri della Compa-
gnia di Marsala, hanno

tratto in arresto in flagranza di
reato, Francesco Nicolò Prinzi-
valli, marsalese di 36 anni, per il
furto di una borsa perpetrato ai
danni di una donna in pieno cen-
tro. Durante un servizio di con-
trollo del territorio finalizzato alla
prevenzione e alla repressione dei
reati predatori, i Carabinieri del-
l’Aliquota Radiomobile, alle di-
pendenze del Luogotenente
Antonio Pipitone, allertati dalla
chiamata di un passante che aveva

assistito al furto, si recavano
presso la centralissima Via Aspro-
monte, per constatare quanto ac-
caduto. Ad attenderli c’era la
vittima, la quale raccontava che
dopo essere salita a bordo della
propria autovettura, riponeva la
propria borsa sul sedile lato pas-
seggero. In quel frangente, veniva
raggiunta da un giovane che - con
mossa repentina - apriva lo spor-
tello dell’auto e si impossessava
della borsa. Terrorizzata per l’ac-
caduto, la malcapitata attirava l’at-
tenzione dei passanti che, dopo
aver assistito all’evento crimi-

noso, non esitavano a contattare i
Carabinieri, indicando loro la via
di fuga del malfattore. I militari
dell’Arma, seguendo le preziose
indicazioni dei testimoni - che det-
tagliatamente avevano indicato
anche l’abbigliamento del reo -
giunti in via Ernesto Del Giudice,
individuavano nei giardini attigui
alla citata via l'uomo che si era ap-
pena disfatto della borsa asportata,
trattenendo solo il denaro contante
rinvenuto all’interno del portafogli
della donna, lasciato successiva-
mente cadere in terra alla vista dei
Carabinieri. Prinzivalli già noto

alle forze di Polizia per reati ana-
loghi, veniva fermato dalla pattu-
glia e condotto presso la Caserma
“Silvio Mirarchi” dove, al termine
degli accertamenti di rito, è stato
dichiarato in stato di arresto. Il
giudice lilybetano, condividendo
ampiamente l’operato dei militari
dell’Arma, ha convalidato l’arre-
sto, stabilendo nei confronti del
reo la misura cautelare degli arre-
sti domiciliari. La borsa con tutti
gli effetti personali è stata imme-
diatamente restituita alla legittima
proprietaria.

I Carabinieri lo hanno catturato in flagranza di reato grazie all'indicazione dei testimoni

Marsala, rubò una borsa dal sedile di un'auto, arrestato

ISTITUZIONI

Nell’ambito delle iniziative intra-
prese dal Nucleo Operativo Tossi-
codipendenze (N.O.T.) della

Prefettura di Trapani, che ha il compito di
valutare l’eventuale adozione dei provve-
dimenti sanzionatori per i soggetti segnalati
dalle Forze dell’Ordine per detenzione di
sostanze stupefacenti e psicotrope, lo
scorso 9 ottobre si è tenuto il primo “tavolo
tecnico di concertazione” del progetto
“Non cadere nella trappola”, finanziato
dalla Presidenza del Consiglio dei Ministri
– Dipartimento Politiche Antidroga e rela-

tivo all’ avviso pubblico “Prevenzione e
contrasto al disagio giovanile”. Il progetto
ha come obiettivo di promuovere ed incen-
tivare l’aggregazione giovanile, favorendo
competenze relazionali ed interpersonali
per informare i giovani sul tema delle di-
pendenze e degli effetti dannosi causati
dalle sostanze psicotrope. I lavori del ta-
volo si sono svolti alla presenza dei refe-
renti del Compartimento della Polizia
Postale e delle comunicazioni, dell’ASP 9,
dell’Ufficio Servizio Sociale Minorile del
Ministero della Giustizia, dell’Ufficio Sco-

lastico Regionale per la Sicilia - XI Ufficio
ambito di Trapani, dei comuni di Marsala,
di Campobello di Mazara e dell’Unione dei
Comuni Elimo-Ericini, delle comunità te-
rapeutiche nonché dell’ente capofila e dei
soggetti attuatori. Nell’ambito dell’incon-
tro, i partecipanti si sono confrontati sul si-
gnificato degli interventi di prevenzione nel
settore delle dipendenze patologiche, in par-
ticolare sull’uso distorto del web, utilizzato
anche come canale di acquisto delle so-
stanze stupefacenti, e sulla necessità di
orientare i ragazzi ad accedere agli strumenti

digitali in maniera appropriata. Notevole ri-
levanza è stata posta per una corretta e con-
divisa conoscenza del fenomeno sociale, per
poterlo meglio affrontare e poter dare un’in-
formazione corretta rispetto all’uso e l’abuso
di sostanze, anche in base alle conseguenze
in ordine all’instaurazione di  possibili pro-
cedimenti amministrativi e penali. La Pre-
fettura di Trapani, nell’ambito dell’attuale
rete istituzionale, svolgerà un ruolo di rac-
cordo delle attività da realizzarsi nei 12 isti-
tuti scolastici del territorio che hanno aderito
all’iniziativa.

"Non cadere nella trappola" è il progetto che abbraccia Marsala ed altri comuni, enti e scuole del territorio

In Prefettura tavolo tecnico provinciale contro la droga

FRANCESCO NICOLÒ PRINZIVALLI
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Fiaba Musicale, casting al Carpe Diem

MUSICA 

Prestigiosi traguardi per i giovani musicisti figli della nostra terra. La band Shalom - formata dalla catante Claudia Labidi, da Francesco Di Giovanni alla chitarra, da Rosario
Saladino al basso e da Salvatore De Vita alla batteria - ha partecipato alle selezioni di Area Sanremo Tour 2018, importante occasione che scova talenti in tutta Italia, per
dare loro la possibilità di vivere il sogno di salire sul palco dell'Ariston e comunque di vivere un'intensa settimana di musica. "Abbiamo passato le prime due fasi, fra cui

l’ultima che è la fase interregionale semifinale - ci ha detto il chitarrista marsalese Francesco Di Giovanni -. L’abbiamo superata e adesso ci attendono le semifinali nazionali".
Queste si svolgeranno dal 24 al 27 ottobre proprio nella Città ligure che ogni anno, a febbraio, ospita la più grande kermesse canora italiana, in onda per una settimana su Rai Uno.
Grandi soddisfazioni per gli Shalom, giovane band pop che propone brani inediti. I ragazzi non sono partiti da soli alla volta di questa avventura, con loro altri artisti, musicisti e
manager: Maurizio Lombardo, Valentina D'Alessandro, Massimiliano Riolo, Giuseppe Sturiano, Nazzareno Nazziconi di Anteros Produzioni Srl (Agenzia di Spettacoli), Maurizio
Caridi (presidente della Fondazione Orchestra Sinfonica di Sanremo) e Salvo Riolo. 

Dopo aver superato la fase interregionale si verso la Città ligure ed il sogno dell'Ariston

La band lilybetana Shalom verso le
semifinali di Area Sanremo Tour 2018

L’Officina Artistica Carpe Diem di Marsala, con sede in via Armando
Diaz, n. 2, ricerca ragazzi e ragazze tra i 10 e i 18 anni da inserire come
ensemble nel cast della fiaba musicale “La Magia della Realtà”. Al tal

fine, è richiesta una buona preparazione canora e/o attoriale. Ai casting biso-
gna presentarsi con una base musicale e/o un monologo a scelta. Per informa-
zioni: 393.9799988.

Al Cinema Golden di Marsala arriva il film del
duo comico siciliano "I Soldi Spicci" dal titolo
"La Fuitina Sbagliata" alle ore 18, 20 e 22. La sto-
ria di Romeo e Giulietta è esattamente al contra-
rio: due famiglie, i Casisa e i Vitrano, che si
adorano, e i due figli, Anna e Claudio, studenti
fuori sede e fidanzati storici, che si odiano e non
vogliono saperne di stare insieme. Quando ritor-
nano a casa, i due trovano una situazione idilliaca:
l'amicizia fra le loro famiglie è cementata a tal
punto che si sono addirittura unite negli affari. I
Casisa, produttori di ricotta e i Vitrano, produttori
di scorze di cannoli metteranno in vendita "il can-
nolo degli innamorati", di cui Claudio e Anna sa-
ranno i testimonial inconsapevoli. Sporcare quel
quadretto è così difficile che i due non solo non
avranno il coraggio di dire che si sono lasciati ma,
presi da una paura sempre più infantile, compli-
cheranno le cose dicendo delle grosse bugie: non
solo annunciano il matrimonio ma anche la pros-
sima nascita di un bambino. Da qui parte un gioco
di equivoci esilarante... 

In sala il film dei
"Soldi Spicci"

CINEMA GOLDEN

Dicevano i miei Nonni Maltese (orgogliosi del loro splen-
dido Vino…) : “Vino , Vino, con questo Vino sopraffino
di un babbo nni puoi fari un malandrino! “ (Gianfranco
Maltese)
“Travagghiu di vinnigna, ti ‘signa, ti sgrigna, t’alligna e
ti spigna”, ovvero il lavoro della vendemmia ti ammae-
stra, ti diletta, ti risana e ti leva i debiti. (Pitrè –Canti Po-
polari Siciliani ). Il suo valore storico e antropologico, nel
tempo, si è tramandato di generazione in generazione, at-
traverso metodi e tradizioni locali. Dalla raccolta dell’uva
con le “cartedde di canna”….al trasporto con i carretti ai
malasieni , alla pigiatura dell’uva con i piedi, alla “strin-
citura” con vecchie presse di quercia….(casa mia…
docet),  al delicato lavoro di deposito in botti  o  (poi) in
cisterne interrate. Ed era un “prio”…perchè alla vendem-
mia partecipavano tutti coloro che facevano parte degli
strati più umili e poveri della gerarchia sociale del tempo
oltre ai proprietari con parenti al seguito. Insomma una
vera festa !  Mi chiederanno i miei Cari Lettori….. da cosa
deriva oggi questa  mia “struggente reminiscenza” su que-
sto aspetto contadino che qui da noi affonda le sue radici
in una Storia Antica fatta di splendide tradizioni ? Subito
detto…..Sono stato piacevolmente invitato a partecipare
ad una “Festa della Vendemmia” da uno dei componenti
della Famiglia Maltese….un’Azienda che da ben sei ge-
nerazioni con passione e dedizione opera nella coltiva-
zione della vite e grazie ai suoi componenti familiari,  ha
fatto sì che il suo territorio abbia sviluppato quelle  pecu-
rialità che rendono le sue uve molto particolari e apprez-
zate. La vendemmia  della “Cantina Maltese” dà origine
a vini bianchi e rossi. La  propria produzione vinicola,
viene promossa  annualmente, con questa prestigiosa
Festa e con altre  rilevanti manifestazioni nazionali ed in-
ternazionali,  per valorizzare le proprie  eccellenze eno-
gastronomiche in un vero trionfo di odori, sapori
travolgenti, che coinvolgono, come una passerella,  questi
loro straordinari territori pregni di cultura e tradizioni .
La saggezza popolare secolare di questa Famiglia, coniu-
gata al paesaggio della vigna marsalese, credo, a volte, si

scontri con altre realtà in nome di una malintesa moder-
nità e di irresistibili e seducenti aggiornamenti tecnologici
ed enologici. Ed oggi è ancor più difficile  ricordare, ri-
leggere  e raccontare il passato, senza il rischio, di scivo-
lare sul registro della nostalgia consolatoria, e basta. Ma
credo che molte realtà vinicole moderne  debbano  ritor-
nare alla sapiente cultura vinicola della  memoria conta-
dina siciliana. Ed ecco qualche aspetto della Festa della
Vendemmia…..Il Proprietario, Gianfranco Maltese, ispi-
rato dalla dotta Professionalità del Padre Nino (Noto eno-
logo ed esperto viticultore) con una signorile accoglienza
riceve i suoi ospiti e con ognuno scambia  pochi conve-
nevoli di benvenuto….dotandoli di una borsetta (a tra-
colla, dai colori della Cantina –‘amaranto’-) contenente
un dettagliato pieghevole ed un calice tulipano in vetro
per le degustazioni ). La famiglia Maltese introduce gli
ospiti alla visita della Cantina immersa tra attrezzi e ma-
nufatti dei primi del secolo scorso…disposti con sempli-
cità, creando  quel soave fascino che solo la “memoria” e
“la cultura della custodia delle tradizioni” sanno esprimere
nello scenario fantastico del “C’era una volta”. Posso as-
sicurarVi che Gianfranco con la sua Mamma hanno pen-
sato ad una regia misurata ma molto bene articolata…
.Intanto una splendida voce popolare femminile eseguiva,
accompagnata dalla sua chitarra,  alcuni  canti di una Si-
cilia antica, finchè ad un segnale si è aperta la danza dei
“pistaturi” in enormi tini, dove ragazzi di ogni età si al-
ternavano a pigiare con stivali (ben lavati)  le uve. L’alle-
gra atmosfera creata, ha fatto si che i presenti si sono
esibiti in danze a cerchio attorno ai tini intonando canti,
ben guidati dalla voce femminile (con chitarra) come “ A
racinedda”….”Avi un annu chi zappu la Vigna”…..”Vinni
lu tempu di lu vinnignari” etc.  Dopo tanta allegria  La Si-
gnora Maltese (Madre) collaborata da molte donne del
suo Baglio….ha dato il segnale d’imbandire i lunghi ta-
voli predisposti  all’interno della Cantina ….ed è stato
dato inizio al rito delle degustazioni enogastronomiche.
Illustrarli tutti (i cibi) è assolutamente impossibile ma
posso assicurare  che è stato un trionfo di gola…..Al-

l’esterno in un bel banco di mescita Gianfranco invitava
gli ospiti a degustare : il Suo prestigioso “Celeste” (bolli-
cine preziose di Catarratto) ,  il  Suo rosso “Perricone” ,
“Anima” lo Zibibbo  dal fascino gentile…oltre ad un
Grillo definito da somelier’s incalliti…la splendida eccel-
lenza della Casa….!Il clima ancora estivo ha reso piace-
vole una serata “di compagnia”. Gianfranco Maltese
credo sia una delle figure giovanili più interessanti nel
“distretto vinicolo locale”…..Dottore in Agraria con spe-
cializzazioni e Master in vitivinicoltura  ha fondato in-
sieme alla Sorella Linda un’Associazione “Vite nel
Vino”che riunisce enologi, agricoltori, imprenditori, che
si prefigge di dar voce al proprio lavoro e, a quella cultura
agricola capace, di dar luce a gesti antichi che vengono
tramandati di generazione in generazione. Nel suo ama-
bile modo di porgersi, durante  questa magica serata, af-
fermava che è convinto che queste manifestazioni siano
utili a  mettere insieme esperienze e differenze. In ogni
calice  passano gusti e sapori, ma anche storie e saperi ;
un Calice di “Celeste” è elementare e universale. semplice
e complesso, contemporaneo e tradizionale. unico e sacro.
e attorno ad esso  ci sta la famiglia, il lavoro…tra passato
e futuro….perchè  porta con sé una storia ed esprime la
sua cultura.

M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di
Franco Gambino

“Vino tu si sovrano, tu si divino e comu dici lu
Zzù Nzulu pigghio questa Cannata e mi la sculu!”

A Vinnigna 
Epoca ‘800 – Origine Ciminna (Pa)

Riportata da  F. P. Frontini

Ora lu tempu vinni
Di cogghiri 'a racina,

Lu viddanu si incammina
A la vigna si "imi va
E la metti 'nta li vutti.

Amici miei, contenti tutti
Ca lu vinu a tri grana va
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Come ufficializzato in settimana dal
presidente Luigi Vinci, dopo l’eso-
nero del tecnico Massimiliano

Mazzara, a guidare lo Sport Club Marsala
1912 è stato chiamato Giovanni Iacono. il
neo coach lilybetano, da calciatore, ha mi-
litato con tutte le più importanti formazioni
della Provincia tra cui il Marsala 1912
sotto la gestione tecnica di mister Gigi
Carducci. Anche da tecnico ha una impor-
tante carriera avendo allenato tante forma-
zioni di promozione, eccellenza e serie D,
tra cui Mazarese, Partanna, Sciacca e Ma-
zara. Iacopo si è insediato ad inizio setti-
mana e sta cercando, seppur in pochi
giorni, di impartire la propria filosofia di
gioco alla squadre che, domenica prossima
alle 15.30, ospiterà al “Nino Lombardo
Angotta” il Sant’Agata, reduce dalla qua-

lificazione ai quarti di Coppa Italia. A tal
proposito. va ricordato che anche l’Al-
camo ha centrato il passaggio del turno a
discapito del Cus Palermo e che il derby
tra Dattilo e Mazara si giocherà il pros-
simo 17 ottobre (all'andata vinsero i cana-
rini 3-2). 

Dopo aver appreso dello slittamento dell’inizio
del Campionato di seconda categoria dal 7 al
21 ottobre, come deciso dalla Lega, la forma-

zione del Bianco Arancio Petrosino continua la pro-
pria attività di avvicinamento all’inizio ufficiale della
stagione. Mercoledì sera, la squadra di mister Fabio
Gorgoglione ha svolto il secondo allenamento con-
giunto pre-campionato. I giallorossi, al “Comunale”
di Petrosino, hanno ospitato la formazione “allievi”
della Polisportiva Boeo, compagine marsalese alle-
nata da mister Massimo Perricone. La sgambatura si
è svolta su tre tempi da 30’ minuti, con i due tecnici
che hanno potuto dar spazio a tutte le pedine in pro-
prio possesso. Discreta la prova del Bianco Arancio,
nonostante fossero ben otto le assenze, che ha avuto
la meglio per 5-1 mandando in gol Panitteri, Zichit-
tella (2) e Tatchum (2), il più brillante dei suoi. Nelle
prossime ore, si attende di conoscere il calendario del
campionato di seconda categoria Sicilia girone “A”. 

La squadra ha avuto la meglio per 5 a 1 nonostante le importanti e momentanee assenzeAl "Nino Lombardo Angotta" arriva la formazione del Sant'Agata CALCIO /2

Ancora test per il Bianco Arancio Petrosino, in
campo contro i “cugini” della Polisportiva Boeo

Il Marsala 1912 riparte al
Municipale con Iacono

LETTERE

Sulla vicenda che abbiamo raccontato, relativa
ai fondi di promozione turistica, ci scrive il pre-
sidente dell'Associazione che raggruppa le
Strutture Turistiche 

“Il Consiglio Comunale si appropria dei soldi
raccolti dalle strutture turistiche per fini diversi
dalla tassa di scopo. Le aspettative di sviluppo
turistico del territorio ancora una volta subi-
scono una brusca frenata; l’altro ieri c’è stata la
grande delusione per la scarsa partecipazione
dei vettori aerei al bando indetto per le rotte dal-
l’Aeroporto di Birgi, e, soprattutto per la man-
cata partecipazione di Ryanair, che tanto ci

aveva fatto sognare in questi ultimi anni, por-
tando milioni di turisti e uno sviluppo inaspet-
tato della nostra provincia. Oggi, una seconda
mazzata viene inferta dal Consiglio Comunale
di Marsala quando storna i soldi, raccolti ad 1
Euro alla volta, dalle strutture turistiche, allo
scopo di portare qualche turista in più in questo
sfortunato territorio. Sfortunato perché tutti i
politici parlano di sviluppo e poi fanno di tutto
per ostacolarlo. La decisione giunge inaspettata
e personalmente sono molto indignato. E’ come
dire a quelli che hanno creduto ad uno sviluppo
diverso del territorio: lasciate perdere, fate le
valigie ed andate via. Come in effetti hanno

fatto molti dei nostri figli. Mentre cercavamo di
ottenere un incontro programmatico con l’Am-
ministrazione Comunale per poter capire cosa si
potesse fare di concreto con questi fondi, il Con-
siglio Comunale ha fregato tutti in velocità: im-
provvisamente hanno tolto l’oggetto della
discussione. Non sto a ripetere che la tassa turi-
stica è una tassa di scopo e deve essere gestita
come tale, ma dico solamente che ogni turista
che arriva all’Aeroporto di Birgi porta con sé un
piccolo badget di cui si avvantaggiano tutti, gli
albergatori forse ne prendono la parte più esi-
gua, ma sono caricati di un onere di cui ne fa-
rebbero a meno, ma per il bene della comunità

si sobbarcano costi aggiuntivi per i quali nes-
suno ha detto mai un grazie. 

Il Presidente
Gaspare Giacalone 

N.B. La presente viene inviata anche alla Corte
dei Conti, la quale, ravvisandone estremi di
reato, possa intervenire 

Gaspare Giacalone (AST): “Il Consiglio Comunale si
appropria dei soldi raccolti dalle strutture turistiche” 


